

PSOE e IU pedirán la dimisión de Villapalos si es condenado

EL PAÍS, Madrid

Los grupos parlamentarios de la oposición regional (PSOE e IU) exigirán la dimisión del consejero de Educación, Gustavo Villapalos, si el Tribunal Superior de Justicia de Madrid le condena por sendos delitos de prevaricación y malversación de caudales presuntamente cometidos en 1990, durante su etapa como rector de la Universidad Complutense.

El fiscal acusa a Villapalos de pagar 30 millones al profesor de la Complutense Manuel Garrido a cambio de que retirase una querrela. Garrido había sido expedientado y sancionado por Villapalos por supuesta dejación en sus funciones como jefe del área de Lógica y Filosofía, pero la sanción fue revocada por el Tribunal Superior de Justicia. Tras ser exonerado, el profesor presentó una querrela contra el entonces rector de la Complutense y éste, a través del abogado Antonio García Trevijano, cuñado de Garrido, le ofreció una indemnización para que la retirara. Junto a Villapalos está imputado por los mismos delitos el ex gerente de la Complutense Jesús Calvo Soria, que fue quien firmó las órdenes de pago para Garrido y García Trevijano (15 millones para cada uno). El fiscal pide para Villapalos y Soria penas de hasta tres años de prisión y seis de inhabilitación absoluta.

"Si los tribunales confirman los hechos que les imputa el fiscal, Villapalos debe dimitir", señaló el portavoz socialista de Educación, Adolfo Navarro. Y Pedro Sabando, portavoz socialista en la Asamblea, dijo: "Todo esto es lamentable y grave, porque de nuevo tenemos sobre la mesa a otro consejero al que reclama la justicia".

La presidenta del grupo parlamentario regional socialista, Cristina Almeida, manifestó su "confianza" en que Villapalos informe a la oposición sobre su imputación, porque, de lo contrario, exigirá "su dimisión y responsabilidades políticas al presidente regional, Alberto Ruiz-Gallardón". "De no informarnos, su comportamiento no sería digno para ser representante de un Gobierno", añadió.

El portavoz de Educación de IU en el Parlamento regional, Franco González, indicó: "Si los jueces le condenan, Villapalos quedaría deslegitimado para ser consejero y debería dimitir".



De izquierda a derecha, Díaz (de negro), Carmona, Amuchástegui y Simancas, ayer, en la cadena SER. / LUIS MAGÁN

Carmona también se suma hoy al proyecto del guerrista Simancas

Sabando renuncia a su candidatura y acepta la presidencia de la FSM

RODOLFO SERRANO, Madrid
Pedro Sabando, uno de los aspirantes a liderar la Federación Socialista Madrileña (FSM), anunció ayer que retira su candidatura y se integra en el equipo de su hasta ahora rival, el guerrista Rafael Simancas. Según Sabando, que presidirá la FSM si Simancas es secretario

general, el guerrista aglutina mayores apoyos de los que él nunca podría alcanzar y su proyecto político está bien representado por el de Simancas. A la candidatura de éste se sumará previsiblemente hoy el diputado regional Antonio Carmona, con lo que la carrera por la FSM quedará reducida a tres aspirantes.

Pasito a pasito, Simancas va ampliando apoyos en su camino hacia la secretaría general de los socialistas madrileños. De aquí al fin de semana, fecha en la que se celebrará el congreso, se le habrá sumado Antonio Carmona, un aspirante que hasta ahora había compensado sus escasos apoyos con un enorme entusiasmo. La candidatura de Simancas, impulsada por los guerristas de José Acosta, tiene también el respaldo de buena parte de los renovadores clásicos, borellistas e Izquierda Socialista (IS). Para demostrarlo, en la comparecencia de Sabando estaba también el dirigente de IS Manuel de la Rocha.

Además de Simancas, y a la espera de que Carmona renuncie, siguen como aspirantes José Antonio Díaz, vicerrector de la UNED; apoyado por los renovadores por la base y, según

fuentes socialistas, por la ejecutiva federal, y Jesús González Amuchástegui, del Colectivo Alternativa.

Sabando insistió en que su decisión estaba basada en los principios que habían motivado su presentación como candidato: que hubiera una mayoría plural, que respondería a un deseo de transformar la FSM en una organización abierta a los madrileños y que representara un proyecto capaz de arrebatar el gobierno al PP. Todo ello se cumple con la candidatura de Simancas, dijo Sabando.

Sabando aseguró que también el proyecto del acostista es —como el suyo— capaz de convertir Madrid en una vía hacia la socialdemocracia.

El concejal madrileño Rafael Simancas, en correspondencia al afectuoso apoyo que le dedicó Sabando, anunciaba su inten-

ción de situarle en la presidencia de la federación. "Será", dijo, "un buen equipo".

¿Y se aumentarán las competencias del presidente? No se cambiarán los estatutos. Pero el hecho de que Sabando sea portavoz parlamentario y Simancas no tenga presencia en la Asamblea tendrá que darle, necesariamente, más presencia de la que habitualmente tienen los presidentes socialistas.

Por la tarde, los candidatos celebraron un debate a cuatro bandas en la cadena SER. Allí, Díaz quiso zanjar lo que desde fuentes socialistas se comentó durante toda la jornada: que pretende integrar a Amuchástegui en su candidatura antes del congreso. Díaz, en presencia de Amuchástegui, redujo los contactos a meras conversaciones. Amuchástegui, a su vez, aseguró que llegará hasta el congreso.

Un toxicómano muere en la narcosala tras llegar agonizante

JUAN FRANCÉS, Madrid

Un toxicómano falleció en la noche del pasado lunes en la narcosala del poblado marginal vallecano de Las Barranquillas tras ingresar agonizante por el consumo de cocaína, según un portavoz de la Agencia Antidroga de Madrid. Esta es la primera defunción de un toxicómano en las dependencias médicas de la sala de venopunción desde que ésta se puso en marcha, hace seis meses. El fallecido no consumió la droga en la narcosala, sino en el poblado, lejos del control sanitario que ofrece la instalación.

El toxicómano fallecido, Juan Carlos M. A., de 32 años, esnifaba cocaína con otros adictos en la noche del lunes en un punto del poblado. De pronto se sintió mal, perdió el conocimiento y se quedó sin pulso. Sus amigos le llevaron en volandas hasta la narcosala, donde falleció tras 80 minutos de intentos de reanimación por parte del personal sanitario. Los hechos ocurrieron a las 21.35 de la noche del lunes.

El responsable de la Agencia Antidroga, José Cabrera, señaló ayer que Juan Carlos M. A. murió a consecuencia de una fibrilación ventricular, producida presumiblemente por consumo de cocaína. No obstante, será la autopsia, que se hará pública hoy, la que determinará la existencia de esta sustancia en sangre y sus niveles.

Cabrera reiteró que el drogodependiente llegó inconsciente a la narcosala, donde fue atendido por el equipo médico del centro de venopunción. A la vez se dio aviso al Samur, que derivó la llamada al 061, debido a que este servicio es el que atiende el edificio y las instalaciones. La UVI del 061 tardó más de una hora en llegar a la narcosala, porque el equipo policial que la acompañaba se perdió. Algo que no extrañó a Cabrera, porque "es un lugar donde no existe iluminación ni señalizaciones ni está pavimentado".

Sin embargo, Cabrera dejó claro que, aunque el 061 hubiera llegado 12 o 13 minutos después de la llamada, "el muchacho habría fallecido igual", porque, de haberle podido "sacar adelante", lo hubieran hecho los facultativos de la narcosala, que cuentan con el mismo equipo de reanimación.